

Nous voilà déjà au troisième dimanche de l'Avent.

C'est le dimanche de **Gaudete** ! « Soyez toujours dans la joie » dit Saint Paul aux chrétiens de Thessalonique.

Traditionnellement, je devrais revêtir une chasuble rose aux messes de ce dimanche... Rose ? N'est-ce pas la couleur de la facilité – la vie en rose – la couleur pour les petites filles quand les garçons seraient en bleu. Roses offertes en bouquets... mais la vie n'est pas toujours rose. Et les roses ont des épines ! Je pense à tous ces morts, pandémie, guerres, chômage, crises diverses, violence jusque dans les familles...

La vie n'est-elle pas plutôt en bleu, à la fois le bleu du ciel qui nous manque en cette fin d'automne, début d'hiver. Bleu du manteau de la Vierge Marie, célébrée en son Immaculée Conception ce mardi 8 décembre et Notre Dame de Guadalupe fêtée ce samedi à Mexico. Mais aussi, tous ces bleus que nous nous faisons quand nous nous cognons aux nombreux murs élevés ici où là, en Église également, quand nous nous blessons les uns les autres ! Puissent ces bleus nous faire grandir, mûrir et devenir nous-mêmes, burinés, martelés, comme un métal qui petit à petit devient œuvre d'art.

Jean-Baptiste n'appelle pas à la facilité d'une vie en rose. Il nomme avec rudesse le chemin à prendre, celui de la conversion radicale : « *Je suis la voie qui crie dans le désert : redressez le chemin du Seigneur* ». Comme le prophète Isaïe, il nous invite à nous préparer à la venue du Messie, à redresser nos vies. Les deux sont comme des phares éclairant Celui qui vient chaque jour à notre rencontre et nous invitant à Le reconnaître. « *Parmi vous se tient Celui que vous ne connaissez pas, Celui qui vient derrière moi... Avant moi, Il était...* »

Au moment où j'écris ces lignes ce samedi après-midi, après une journée de pluie, voilà que le clocher de l'église de Marnay est, quelques secondes, illuminé par le soleil couchant. Image de cette belle lumière que nous portons en nous depuis notre baptême. Soyons de celles et ceux qui reçoivent cette lumière et la rayonnent autour d'eux afin de nous éclairer humblement et simplement les uns les autres. Que dans les cœurs grandissent Joie et Espérance !

Bruno, votre frère prêtre

Et un peu d'humour dans le respect des autres...

